



Facultad de Teología y Humanidades

Programa de Teología Virtual

Resumen Ejecutivo del Programa

2024

Este Programa académico sigue las orientaciones propuestas por el MEN y mantienen la articulación con la declaración y el desarrollo de valores institucionales, los saberes disciplinares, la organización de las actividades en coherencia con los componentes y la metodología, formación en investigación educativa, el aprendizaje basado en competencias, la implementación de tecnologías de la información y la comunicación mediante ambientes virtuales de aprendizaje, diversidad educativa y cultural.

Para ello, desde la UCO se cuenta con la experiencia, por más de 40 años, en la formación de profesionales que se aúna a la trayectoria de la Fundación Universitaria Católica del Norte, quienes han sido pioneros en el país en la educación virtual dando la posibilidad de llegar a contextos urbanos y rurales de la territorialidad donde exista una posibilidad de comunicación vía internet, facilitando las condiciones de estudio a pesar de las distancias, el tiempo, el lugar o las problemáticas sociales de cada región. Así, el convenio y la articulación propuesta entre las instituciones, provee las condiciones académicas, investigativas, tecnológicas, institucionales y misionales para el desarrollo del Programa en condiciones de calidad, al poner a disposición los recursos humanos y físicos necesarios para la operacionalización académica y administrativa en condiciones de calidad.

La pertinencia del Programa está en armonía con el compromiso ineludible de ambas Universidades: (la Universidad Católica de Oriente -UCO-, fundada y regentada por la Diócesis de Sonsón-Rionegro y establecida en la región del Oriente, y la Fundación Universitaria Católica del Norte, fundada y regentada por la Diócesis de Santa Rosas de Osos y establecida en la región del Norte) promover el desarrollo sostenible e integral de las regiones, el departamento de Antioquia y el país; con la misión evangelizadora de la cultura de la Iglesia diocesana; y con la formación de calidad de educadores idóneos desde las necesidades y los contextos educativos. Así, cada Región percibe la respectiva universidad como su Alma Mater, y la Universidad, a su vez, busca la solución a problemas de su desarrollo.

Ambas Universidades, cuentan con una trayectoria de más de tres décadas en la formación de profesionales en el departamento de Antioquia y el país, y con experiencia en el desarrollo de programas en varios campos del saber pedagógico en pregrado y postgrado, que viene impactando procesos educativos regionales y departamentales que evidencian la relevancia de este Programa.

Este Programa es una propuesta de formación flexible, dinámica, abierta, contextual y transversal, donde la teoría y la praxis se entretujan, conformando entramados de relaciones, tensiones y encuentros; desde donde la reflexión, el análisis, la crítica, la síntesis, el Programa aporta una nueva manera de estar e incidir en los territorios a la luz del Evangelio.